

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año IV—Núm. 1.043

Sábado 5 de Septiembre de 1908

MAYOR, 47: ENTRESUELO

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## MAQUINAS WERTEHIM

San Nicolás, núm. 3.—ALICANTE

Las más perfeccionadas, ligeras y mejores, para COSER, BORDAR Y HACER MEDIAS Y DEMAS GENEROS DE PUNTO, son las de este depósito. Accesorios, agujas, carretes de hilo y seda para coser y bordar, para todos sistemas.

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica ó hipercloridia. De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905. De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

SELLOS DE CAUCHO, METAL, CINCOGRAFIA Y GRABADO

## FRANCISCO BARBERO LÓPEZ

Especialidad, Prontitud y Economía

Gran surtido en imprentillas «Perfect», fechadores, numeradores automáticos y manuales. Estampillas ó facsimiles. Varios caprichos con sello, en navajas, fosforeras, porta-plumas, medallones, relojes, etc. Nuevo aparato «Polynon» para seis y ocho sellos de Pagado, Copiado, Ocho días vista, etc. etc. Iniciales enlazadas con estucho y tinta á 0,50 pesetas unas (sirven además para marcar la ropa blanca.)

No confundir esta acreditada casa con otras de esta capital.

Paseo Méndez Núñez, Entrada, Aliaga, 9.—ALICANTE

Todos los trabajos se garantizan y se sirven al día.

Director y propietario de

## Heraldo de Alicante

Juan Carrasco García.

## El negocio

### de la enseñanza

Es curiosa en extremo la estadística publicada estos días por el ministerio de Instrucción pública sobre la enseñanza en España durante el último curso. En ella vienen á demostrarse cosas que merecen nuestro comentario, porque prueban el abandono y la total indiferencia que sienten los hombres de gobierno por ese problema capitalísimo, base de la cultura y progreso de los pueblos. De todas las notas de interés que nos ofrece el trabajo editado en el ministerio, hay una tan importante, de tanto relieve, que ella sola basta para formar concepto de lo que es en España la enseñanza universitaria. Píjense en ella nuestros lectores y sabrán, porque tiene miga.

Lo gastado por el Estado en enseñanza universitaria durante el curso de 1906 á 1907 asciende á 3.308.809 pesetas. Y lo recaudado en las Universidades en metálico y papel de pagos al Estado importa 3.403.583 pesetas.

Por las citadas cantidades viene á deducirse que para el Estado resulta un negocio la enseñanza en las Universidades, puesto que recauda muchos miles de pesetas más de los que gasta. Sólo en el último curso obtuvo una utilidad de 94.774 pesetas, y en éste aún será mayor, puesto que con motivo de las huelgas escolares, se impuso como castigo á muchísimos alumnos la pérdida de la matrícula, y éstos, para poder examinarse en este mes de Septiembre, han tenido necesidad de pagar derechos dobles, pues así se les ha exigido.

Un país donde ocurren casos tan vergonzosos como el que acabamos de citar, no puede encontrar fácilmente el medio de regenerarse. Ya pueden predicar y afanarse en la lucha o Santos piden incesantemente á los Poderes públicos que aumenten el presupuesto de instrucción y enseñanza. Sus voces se perderán en el vacío; de nada servirán por ahora cuantos trabajos se realicen en pro de la obra de cultura. Los gobiernos no han de atender sus quejas, puesto que, como acaba de demostrarse, la enseñanza constituye para el Estado un negocio, es una fuente de ingresos para poder atender las enormes subvenciones que se dan á las grandes compañías y empresas explotadoras.

Y aún hay ilusos que sueñan con cientos de millones para sacar á España del estado de incultura en que se encuentra y para dotar de material de enseñanza los centros docentes!

Ha de transcurrir tiempo para que esos nobles y patrióticos propósitos se conviertan en realidades, pues para conseguirlo precisa cambiar totalmente el régimen imperante y llevar á ejercer las funciones del Estado hombres en quienes encarnen las ideas de civilización y progreso y sean capaces de revolucionar con su talento y patriotismo el estado de cosas existente.

Hasta que esto no ocurra, la enseñanza universitaria constituirá un negocio para el Estado.

En la estadística á que hacemos referencia figuran los siguientes datos oficiales:

En el curso de 1906-907 se han expedido en todas las Universidades de España, donde se hacen estos estudios, cinco títulos de licenciado en Ciencias químicas.

En cambio, los abogados y los médicos abundan. Setecientos veintisiete alumnos se han licenciado en Derecho y 688 en Medicina.

De las cuatro facultades de Farmacia de Madrid, Barcelona, Granada y Santiago han salido 245 farmacéuticos.

Licenciados en Filosofía y Letras, sección de Letras, 15; sección de Historia, 11. Licenciados en Ciencias exactas, 8. Ciencias físicas, tres. Ciencias químicas, 5. Ciencias naturales, 3.

## Visita próxima

Ante la proximidad de realizarse la prometida visita á los pueblos de esta provincia del prestigioso exministro, jefe del partido liberal en la misma, señor Gasset, han tomado grandes vuelos los liberales que en esta región laboran tenaces por su engrandecimiento, extirpando de ella, de una vez para siempre, el odioso caciquismo. El Sr. Gasset es un político sincero, de los pocos que estudian y se han percatado ahondando en los problemas que precisa resolver en España, tales como el fomento de la Agricultura, la dotación de buenos caminos, protección á la enseñanza, etc. etc.; pero no son solas estas cualidades por las que nos merece tanta confianza la personalidad del ilustre ex-ministro; aún hay más. El Sr. Gasset no es de los políticos que prometen únicamente, el Sr. Gasset promete y cumple sus promesas. La provincia de Alicante le es deudora de muchos beneficios, con que la favoreció desinteresadamente.

No es extraño que ahora cuando va á visitarnos, se le corresponda á lo mucho que merece.

En el distrito de Dolores, agobiado actualmente por un caciquismo despectivo en alto grado con el pueblo, tiene gran transcendencia el honor que va á dispensarle el Sr. Gasset, pues nadie ignora la amistad política y particular que une con éste á nuestro ilustre amigo D. Joaquín Chapaprieta.

El político sincero, el liberal entusiasta, el exministro protector de la agricultura, verá una tierra feracísima, por naturaleza, en ese distrito, pero que á todas luces pregona el poco interés que por conseguir su mejoramiento se han tomado los caciques actuales. No han hecho nada. Su obra consiste en haber tejido la red opresora que debilita los impulsos del pueblo para librarse de torpes y soberbios mandarines, y en haberse acarreado las antipatías de la opinión general del país.

Por eso verá al pueblo entero por donde vaya, en ese distrito, agrupado delante al Sr. Chapaprieta, dispuestos todos á que prevalezca la justicia por todos los medios que la legalidad concede. Verá así mismo el Gasset con qué ansia le espera á él también el distrito y cómo aclama al ilustre exministro liberal con toda la fe que sus obras inspiran á todos.

Y entences marchará más convencido que nunca de la necesidad que existe de que los prohombres de la política, que aman sinceramente el progreso y bienestar del país, deben trabajar ante todo y sobre todo por cortar los tentáculos de ese funesto pulpo que se llama caciquismo, y que muchas veces atrae con las blandas promesas de una democracia, que no aparece por parte alguna.

## La exposición regional

de 1909

III

Continuando mi obra de adelantar algunos datos de los que contiene el folleto que está imprimiéndose, corresponde hoy hablar aunque sea someramente de la parte relativa al reglamento de concurso.

Se divide en seis capítulos.

El I está dedicado á las disposiciones generales, expresándose el derecho que á concurrir al Certamen tienen los productores de las tres provincias de la Región, así como también los de las otras provincias ó del Extranjero, pero estas dos categorías fuera de concurso, y si la novedad y utilidad de sus artículos lo aconsejase, para fomentar en ellos la producción regional.

Precisa para tomar parte en la Exposición la inscripción en los registros de la Secretaría, y para ello, en el próximo folleto se repartirán profusamente ejemplares de cédulas de adhesión y boletines para la redacción del catálogo oficial.

Trata el Capítulo II del Régimen de la Exposición y en él se especifican clara y terminantemente las obligaciones de todos los organismos que tomen parte en el Concurso, los precios de las entradas y demás detalles para que los servicios se presten con las debidas garantías de orden y disciplina.

El Capítulo III comprende todo lo referente á las instalaciones, dividiéndose éstas en cubiertas, cuando se hagan en edificio ó galerías propiedad de la Exposición, y aisladas, si son en los terrenos á este fin señalados, en cuyo caso los pabellones ó kioscos serán costeados por los expositores.

En el boletín de adhesión indicarán los expositores la cantidad de agua, gas ó electricidad que necesiten.

Todos los planos de las instalaciones deberán someterse á la aprobación del Comité Ejecutivo.

Viene dedicado á los expositores el Capítulo IV, fijándose en él las cantida-

des que deben pagar por derechos de inscripción y ocupación de terrenos que, como tengo ya dicho en uno de mis escritos anteriores, se ha estudiado de una manera especial para que sea la economía la base del Concurso. En el folleto están detallados estos extremos, y puedo anticipar que, así como en la Exposición de Zaragoza se pagan 50 y 20 pesetas por metro cuadrado, según sea en los edificios de aquella ó al aire libre para edificar, en nuestra Regional, me dicen se proyecta acordar se paguen solamente 10 y 5 pesetas respectivamente.

Inútil me parece agregar comentario alguno á esto, pues si no hay nada más elocuente que los números, el tipo de 10 y 5 pesetas que se trata de fijar es una prueba palpable de los buenos deseos del Comité.

Estudien los productores esto detenidamente, hagan números, como vulgarmente se dice, y sólo teman, si son parcos en sus presupuestos, las comparaciones que con las instalaciones de sus vecinos, tal vez sus competidores, haga el público que á estudiar acudirá al Certamen.

Y á propósito de asunto tan interesante para los productores, me conviene hacer constar, que por personas que han visitado la Exposición de Zaragoza, sé que algunos de aquellos que allí acudieron pensando demasiado en las economías, solicitaron, ya inaugurado el concurso, retirar sus instalaciones para presentar otras nuevas en mejores y más costosas condiciones; y los que no lo han hecho, deploran haber sido parcos un día y no recordar que otros más prácticos en estos asunto no temieron excederse y buscaron con la mejor y más grande visibilidad en la presentación, el mayor interés al capital empleado.

Se dedica la «Instalación General» á que los expositores obreros, artesanos, estudiantes, aprendices, etc., etc., que probablemente carezcan de medios para hacerlas de su cuenta, lleven á ella gratuitamente sus productos. Estos productos no podrán presentarse en cantidad mayor de lo reputable como muestrario de su calidad ó calidades.

El Capítulo V trata de la admisión de productos, haciéndose constar la necesidad del seguro, y en caso de no hacerlo los expositores, se encargará el Administrador de la Exposición de contratarlo de oficio, á cargo, riesgo y daño del expositor.

Y por último, se dedica el Capítulo VI al funcionamiento ordenado del Jurado y los Premios que han de concederse, siendo éstos de Honor, Mérito, Medalla de oro, de plata, de bronce y cooperación.

Aun cuando el plazo para la inscripción termina el 28 de Febrero, es conveniente que los productores que quieran ser expositores se preparen enseguida y se inscriban en el registro que se llevará por rigurosa antigüedad en cada una de las divisiones, secciones y grupos.

Los productos agrícolas que requieran algún tiempo de preparación; aquellos que necesiten cuidados especiales y que no son obtenidos en toda época, deben ser coleccionados y conservados á su tiempo para evitar encontrarse sin ellos cuando hayan de acudir al Concurso. De otra suerte no será la Exposición Valenciana una verdadera muestra de nuestro poder agrícola, pues en este ramo tan interesante no es posible esperar á última hora.

Ya conocen los agricultores, los horticultores y los jardineros todos los propósitos del Comité; á ellos toca ahora secundarlos con sus trabajos.

Es preciso que nuestra fama se ponga de relieve, y que este Concurso sea una verdadera manifestación de lo que la labor del hombre produce al trabajar la tierra en que nacimos.

Otro tanto debe advertirse á los in-

la actividad más grande para que todos seamos partícipes del éxito, y con ello demos al mundo entero el ejemplo tal vez nunca visto que la Exposición Valenciana se inaugure solemnemente y con todas sus instalaciones completamente terminadas el día 1.º de Mayo de 1909.

Alejandro SETTLER

## Situación económica

de Chile

(Conclusión)

El cambio internacional, ó sea el precio en Chile de la libra esterlina, del marco ó del franco, lo regularizan las diferencias entre vendedores y compradores de oro ó sea entre la oferta y la demanda.

— Cuando los compradores de oro, son más numerosos que los vendedores en Chile, el cambio baja de la par y por lo tanto, el oro sube, lo que ha sucedido hoy día. El cambio en Chile ha llegado hasta pánicos por peso y su valor legal es de 18. Esta alza del oro ó lo que es lo mismo, esta depreciación de la moneda nacional, es debido á que los compradores de oro (libras esterlinas, marcos, francos, etc.) que son todas las personas que tienen pagos que efectuar en el extranjero, ó sean los importadores, los viajeros, el gobierno, etc., son hoy día por las causas enumeradas (A. B. O. D.), más numerosos que antes.

IV

Ahora bien, la situación que hemos diseñado es completamente anormal y pasajera en Chile por las razones que vamos á apuntar:

1.º Porque las fuentes de producción nacional, tanto la agricultura, la minería y la industria del salitre, no han sufrido menoscabo alguno y por el contrario han tenido un considerable incremento, tanto por la habilitación de extensos terrenos ganaderos en el sur del país, como por el descubrimiento de dilatadísimas pampas salitreras en las provincias del Norte del país. Aquí conviene anotar un hecho sugestivo.

Hasta 1904, se creía limitada la existencia del salitre en Chile á la sola provincia de Tarapacá y la duración de los yacimientos de esta provincia se calculaba en treinta años. Durante los años 1904, 1905 y 1906, hubo legiones de exploradores en la provincia de Atacama y departamentos de Taltal, Antofagasta, Tocopilla, etc., estas exploraciones dieron por resultado el descubrimiento de inmensas pampas salitreras desconocidas anteriormente, en donde se han cubierto yacimientos salitreros veinte veces superiores á los existentes antes de 1904. En una palabra: es un hecho plenamente comprobado hoy día, que hay salitre suficiente en Chile para abastecer el mercado universal durante más de 350 años. Hay que recordar, que la industria salitrera es la principal fuente de riqueza en Chile, tanto pública como particular y que el consumo de salitre en el mundo aumenta de año en año.

2.º Motivo especial para que la situación mejore rápidamente en Chile, es la voluntad nacional, tanto de los poderes públicos como la del país entero, y la voluntad nacional es bien clara hoy día. Esta es, la de volver tan pronto sea posible á la circulación metálica al cambio á la par, al equilibrio financiero en una palabra; y con este fin, el país está empeñado en fomentar su producción y su suprimir sus gastos, que es lo único que restablece el equilibrio económico de un país como de un particular. Una vez restablecido el equilibrio entre lo que se compra y lo que se vende en el extranjero, llegará el cambio á la par.

3.º Las economías fiscales son hoy rigurosas, se han hecho á la vez reformas que abaratan los artículos de con-

# Bernad y Comp.

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes para fondas, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende.—Precios sin competencia.—San Fernando, 10 y Princesa, 24

## TUBERCULOSIS

Para combatir con éxito la tuberculosis y los catarrros crónicos laríngeos y pulmonares, y las consecuencias de la gripe, se recomienda por su eficacia, el

### CITOGENOL TIICOLADO

del DOCTOR AGUILÓ

Devuelve la salud y aumenta la nutrición del enfermo, regenerando los tejidos y devolviendo las fuerzas perdidas, desapareciendo la tos y el cansancio.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del mismo, Mayor, 51, Alicante. Se remite a todas las estaciones de ferrocarril, abonando su importe al recibirlo.

## PIANOS, PIANOLAS, GRAMOFONOS

Alquileres: Plaza del Teatro, 4-Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.

Gramófonos y Discos, Pianos de cola y de manubrio, Armoniums y Organos.

PIANOLAS: aparato para tocar el piano sin saber música, Banquetas, Fundas, Candelabros, Oubretelados, Aisladores, Musiqueros, Asas, Taboretas, Ruedas para los pianos, Bajas eléctricas, Cajas para embalar pianos, Candelabros luz eléctrica última novedad.

Alquileres, Plaza del Teatro, 4. Alicante

## Especialidad en vinos finos de mesa

### BODEGAS DE ALENDA Y PÉREZ

COSECHA PROPIA—PLAZA DE ISABEL II, 30, ALICANTE

Servicio a domicilio—Precio fijo—Ventas al contado

sumo y se esperan otras medidas destinadas a facilitar la vida.

4.º Las cosechas de trigo y de cereales este año han sido muy abundantes, superiores al promedio de cosechas de los últimos diez años y dejarán un saldo considerable para la exportación.

V

En una palabra: como puede verse en las anotaciones de este estudio, el país ha sufrido grandes pérdidas durante estos dos últimos años: terremoto de Valparaíso, crisis financiera universal, retiro de capitales extranjeros, baja de cobre, etc.

Esto es en cuanto al pasado, que en cuanto al porvenir, que es lo que debemos hoy día mirar, es halagüeño, por que hay un hecho en pie, y es: que las fuentes de producción en Chile, están intactas y que el organismo del país está sano.

Adolfo ORTÚZAR

## Toros en Alicante

Para el domingo 6 de Septiembre de 1908, gran corrida con toros de D. Higinio Flores, estoqueados por los diestros

Julio Martínez, Templaito

y

Manuel Rodríguez, Mogino Chico

Entrada para caballeros, 1 peseta. Señoras, niños y militares, 0'65 id. El impuesto del 15 por 100 a cargo del público.

## Desde Elche

MANIFESTANDO

Si los hombres no fueran juzgados por sus actos más que por sus palabras, y si la intención y voluntad del individuo no se reflejaran de un modo exacto en todo cuanto pone mano, viviríamos siempre en pleno engaño y el más astuto é hipócrita, vencería en toda clase de contiendas; pero como esto no es posible, porque no es ese el modo de vivir en la actualidad y en poblaciones como Elche, no es necesario tampoco gran fuerza in-

tuitiva para conocer y juzgar, resulta que los esfuerzos y sacondidas del doctor Sperling, no pueden llevar el convencimiento a ninguna parte, porque su labor no está inspirada en la pureza de sentimientos y en el desinterés de miras elevadas, pues invadida su alma de un gran apasionamiento por sí misma y de un gran odio contra determinada persona, todo cuanto de él procede, lo encuentra divino y todo lo que al otro atribuye, lo estima reprochable.

De puro gozo nos ha caído *El Demócrata* de las manos, al leer el sabroso trabajo de Sperling, publicado en el número 1.581, porque no sabíamos apreciar hasta ahora lo que teníamos encerrado en esta hermosa Jerusalem; no sabíamos que la perla famosa de la crítica, que se perdió al morir el inolvidable *Clarín*, ha resurgido vibrante en este apartado rincón, aunque aquí no hayamos tenido la suerte de que naciera, contentándonos solamente, con la dicha de haberse recreado a la sombra de estos palmerales.

Cuántas tonterías hemos leído, y perdón el ilustre doctor el calificativo, y qué poco disimulo para su vanidad y petulancia ha sabido guardar en el último parto de su mollera feliz. No sabiendo qué decir, aunque fuera *tartamudeando* del asunto de actualidad aquí, relativo a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, la emprende contra la hoja que publicó el Consejo de Administración de dicha sociedad, para dar cuenta de la solución obtenida en el conflicto que puso a ésta en grave peligro, analizando la forma gramatical, la sobra ó falta de un acento ó coma, ó el mejor ó peor empleo de un tiempo de verbo.

Y hace todo esto el doctor ilustre, por una de estas dos cosas; ó porque no juega en el asunto su famosa personalidad, nariz y todo, ó porque la Caja de Ahorros no ha tomado el acuerdo de perdonarle los varios pagarés que tiene contra él. Lo primero no puede ser, porque aun es menor de edad en eso de jugar en cosas que afectan al interés general de la población, y lo segundo, porque la Caja no puede otorgar favores de esa naturaleza; y como ni en uno ni en otro caso, ha podido encontrar satisfecha su

ambición y egoísmo, ha tenido precisión de hacer algo para dar fe de vida en un asunto que se ventila en medio de la mayor tranquilidad y armonía, porque apesar de todas las triquiñuelas del codicioso doctor, la solución va aceptándose por los imponentes y fortaleciéndose el crédito de la sociedad, sin haberse hecho precisa la publicación de nuevo manifiesto en que se dejaran las cosas con mejor propiedad gramatical.

Este doctor ilustre, que por las trazas habrá nacido en cualquier parte, en Casatejada el año 61, pongo por caso, debe tener miedo de prodigar sus apellidos, por si en ellos hubiera algún *quid pro quo* que le enrojeciera las mejillas, debe ser el mismo que tantas veces guardó silencio cuando *Gente Nueva* le vapuleó de lo lindo, sacando á relucir los *trapos de acristianar*, debe ser el mismo que por no haber satisfecho el consumo de luz durante la época que accidentalmente desempeñó la gerencia de la «Eléctrica Illicitana», le privaron de ella sumiéndole en la obscuridad, y debe ser el mismo que no tuvo valor de acudir al terreno, donde los caballeros de honor dirimen sus contiendas. Encastillado ahora en su erudición y sabiduría, ha cambiado de táctica y anda á caza de nimiedades pretendiendo ridiculizar á persona respetable, á la cual debe una titular, porque sin su cooperación no la tendría, parece que dedica todos sus esfuerzos á conseguir una poltrona entre los inmortales de la Academia Española, de lo que nos alegraríamos mucho, aunque tememos que fracase en este empeño y en el otro que acaricia con más ahínco, porque de él depende su *regeneración*, en atención á que en aquella docta casa no tienen entrada los que dan una en el clavo y ciento en la herradura y en el otro tampoco entran los que padecen esa cruel enfermedad, llamada tontería, imposible de curar por los varones que ejercen la humanitaria profesión *tres veces santa*.

Lucio PASUAL

### Gran lanería de Jaime Agulló

Lanas finas en rama para colchones, clases superiores de Burgos y de la provincia. Miraguano de América, borras de todas clases y pieles de lana blanca y de color.

San Isidro, núm. 7, Alicante. (Travesía del Tío Quico.)

### Plaza de Toros de Murcia

Dos grandes corridas de toros para los días 6 y 8 de Septiembre de 1908.

Trenes especiales en todas las líneas con extraordinaria rebaja de precios.

El día 6 se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de los señores Moreno Santamaría Hermanos, con divisa encarnada, blanca y amarilla, por las cuadrillas de

Cocherito de Bilbao

BIENVENIDA y

Moreno de Alcalá

El día 8 se lidiarán seis escogidos toros de la renombrada ganadería de don Fernando Parlade (antes de D. Eduardo Ibarra), con divisa amarilla, por las cuadrillas de

Ricardo Torres, Bombita

Rafael Gómez, Gallito y

Manuel Mejía, Bienvenida

### Politiqueo

Suposiciones ridículas

No hemos solicitado nunca listas de

suscriptores, subvenciones ni nada absolutamente que pueda coartar nuestra libertad de acción.

Hace unos días publicamos una noticia sobre la aparición de un órgano oficial del partido moretista en esta ciudad, y esto destruye por completo las insidiosas alusiones que hace un periódico de la noche con respecto á este asunto.

La manera nuestra de pensar es franca, leal y noble; jamás nos ha congratado sacar partido del árbol caído; sin embargo, no hace mucho escribimos un artículo contra cierta moción presentada en un cabildo del Ayuntamiento para adquirir de los fondos municipales la fortaleza del castillo de San Fernando; el origen de la moción todo el mundo la conoce, y la prensa no ha dicho una palabra sobre esto que en concepto nuestro encerraba una anomalía.

Estamos donde estábamos; combatiendo los gatuperios é inmoralidades de una política desastrosa que ha arruinado las cajas de nuestra Diputación provincial y las de casi todos los Ayuntamientos de nuestra región.

Si mañana cuando llegue á dominar la política de los moretistas en nuestra provincia éstos proceden con la misma inmoralidad que sus antecesores, contra ellos acometeremos energicamente; sino lo hacemos así, entonces podrán considerarnos como desleales en nuestra independencia y manera de proceder.

HERALDO DE ALICANTE tiene vida propia y no necesita de nadie para cubrir cumplidamente las letras que mensualmente nos remite nuestro corresponsal telegráfico en Madrid D. José M. Almódovar, ya por conducto de la casa de banca del Sr. Ravello, ya por la de los Sres. Prytz y Compañía; asimismo satisfacemos con toda exactitud los sueldos de los cajistas y el importe del tiraje, etcétera, etc.

Contamos con el apoyo del público y esto nos basta.

### «La Villa de París»

En este acreditado establecimiento de D. Alfredo Solá, Mayor, 14 y 16, en donde todas las señoras hallarán infinidad de artículos y prendas con las cuales podrán conseguir los mayores atractivos para la belleza.

Allí encontrarán toda clase de adornos de última novedad y lo más rico.

Grandioso surtido en sombrillas y abanicos, guantes y cinturones de alta fantasía.

Perfumería de las mejores marcas. Una rica colección de tela para blusas, Shampes, Boas y fichús de gasa de exquisito gusto.

Medias y calcetines para señoras y niños, tipos más nuevos y las clases más selectas.

Infinidad de artículos variados que por su calidad, cantidad y precio no tienen competencia posible esta casa.

La Villa de París, Mayor, 14 y 16

### Tribunales

Causas por Jurados

En el presente cuatrimestre solo hay señalados dos juicios de la competencia del tribunal popular del partido judicial de Denia, que son:

Día 23 de Noviembre próximo.—Causa por delito de robo, contra Germán Bahiges y otro.

Día 24 de id.—Causa por delito de falsedad, contra Agustín Emilio y otros.

Los precedentes juicios corresponden á la sección segunda de esta Audiencia provincial.

### Noticias regionales

Elda.—En el correo de hoy ha llegado la infantil Pati, Margarita Beltramo, en compañía de su padre D. Juan Beltramo, para pasar una temporada entre nosotros.

Es muy probable que dé algún concierto, donde podremos apreciar una vez más la voz de tan encantadora niña, su gentileza y dulzura.

Sean bien venidos.—Riconti.

### Chismografía taurina

por D. FALSILLA

Los cuatro toros que se desencajaron el jueves y que se lidiarán mañana domingo en nuestra mezquita, son la causa de la *comidilla* del día en círculos, cafés y paseos. Los *astrónomos* de la tauromaquia auguran acontecimientos emocionantes para la tarde del 6 de Septiembre del año de gracia.

Los toros de referencia se traen lo suyo y algo más, y á contemplar su magistosa y sí que también gallarda figura han ido hasta la fecha unos 17.634 á 23.420 aficionados; todos quedaron satisfechos y contestes en sus opiniones.

Nuestro paisano Julio Martínez, Templaito, que marcha á Lima, muy en breve se las verá con bríos y muy de frente con los cuatro del *arpa*, compartiendo su faena Mogino Chico, que como Julio, es valiente y arrojado.

A ambos les deseamos una buena tarde.

Se dice y así lo creo, que la empresa de mañana se redondeará; que la plaza se llenará de buenos aficionados y que irán mujeres guapas y con mucho salero.

Digo y repito que así será, porque los empresarios de *punta* son los simpáticos Antonio Pérez Albaladejos, el *quasón* Enrique Limiñana y el joven *sportman* Antonio Samper; á este último le debo gratitud inolvidable por haberme conducido ayer tarde en su lujosa jardinería tirada por brioso corcel, desde la plaza al Saizo.

¡Qué habilidad y maestría tiene el *gachó* para guiar; me pasmé, caballeros!

En «La Peña Taurina» ha habido estos días gratísimos acontecimientos. Los simpáticos diestros Minto, Gallito, Lagartijillo Chico y Corchaito, visitaron la *morada social*.

¡Qué de cosas pasaron allí, Dios mío!

El presidente por aclamación, muy querido de todos, Rafaelito Samper, con su simpática y arrogantisima figura, hizo los honores archisuperiormente, estando obsequioso, galante y cortés con todos; porque á Rafaelillo hay que dejarlo ir en lo tocante á finura y diplomacia. Me alegro verte bueno.

La satisfacción es unánime en todos los chicos; qué alegría tienen cuál más cual menos por haber recibido una gran fotografía ampliada del gran *Frascaño* y dos más del travieso Luisito Vázquez, *Don Lápiz*, y la de *menda*, ó sea un servidor.

Vamos, que por todo lo expuesto y por lo que esperan, están para *reventar* de gozo, si bien es verdad que la cosa no es para menos.

Aquí está desde hace días, entre nosotros Pepe Valdivieso Guzmán-Silva, inteligente revistero taurino, del propio Sevilla, que firma sus saladas y bien escritas revistas con el *pseudónimo* de *Don Chicho*. Creo que Regatón le cederá

## ESTABLECIMIENTO EN ALICANTE



Calle Mayor, 12



## Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER. Todos los modelos á PESETAS 2'50 semanales.—Fídase el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, reales, maticos, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España.



## ESTABLECIMIENTOS EN LA PROVINCIA DE ALICANTE

ALCOY

Calle San Lorenzo, 16.

ORIHUELA

Calle Mayor, 9.

El buen gusto

Primera casa en equipos para novios

Camisería especial de

ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero

Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto 17, Calatrava, 17.-Alicante

los trastos al nunca bien ponderado y feliz llegado Don Chicho.

A Murcia irá el día 8 una brutalidad de gente, más de 800; taurófilos, la mar de ellos.

Noticias locales

Mañana en nuestro circo taurino, la banda «Unión Alicantina», que tan acertadamente dirige D. Francisco Ayala, estrenará la preciosa marcha taurina «Templaito».

Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy.

En honor a esta dignísima entidad, y para no caer en la evidencia de dar crédito a los insistentes rumores que a nuestros oídos llegan, no dudamos que en el más breve plazo hemos de ver resuelto el asunto pendiente a que aludíamos en nuestros números del 11 y 14 de Agosto último.

la justicia resplandezcan en los asuntos puestos a la resolución de la Cámara de Comercio.

Lamentamos que sólo el silencio sea la respuesta a nuestras continuas indicaciones, y que ello nos obligue a romper el molde de prudencia en que nos habíamos propuesto tratar el asunto.

Limpieza y embalajes Se componen y limpian sommiers de todas clases y se hacen embalajes a precios económicos.

Se convoca a los señores socios para el domingo 7 del corriente a la reunión que se celebrará a las siete de la tarde para tratar sobre la fiesta de la fundación de esta Sociedad.

El café y el chocolate TUPINAMBA se recomiendan por su pureza.

Se convocan a todos los señores socios pertenecientes a esta entidad, para que asistan a la junta general extraordinaria que en segunda convocatoria celebrará esta «Juventud» el día 6 de los corrientes a las seis y media de la tarde.

Alicante 4 Septiembre 1908.—El presidente, Rodolfo Tomás y Samper.—El vicesecretario, Rafael Alemany Vidal.

Se vende un salón barbería sito en la calle de Cienfuegos y Virgen de Belén, número 3.

lle de Levante por un carro de varales guiado por Eleuterio Sirvent, un anciano de setenta años de edad y natural de Benidorm.

Fue curado en la Casa de Socorro, pasando después en una camilla al hospital.

Del hecho entiende el Juzgado de instrucción.

Se vende un gramófono Columbia con buen repertorio y bicicleta Standard Ueber superior.

Se ofrece chauffeur mecánico. Razón en Benalúa, calle Medina, número 6.

Telegramas

De nuestros corresponsales Madrid 5, 10'30 m.

Comunican de San Sebastián, que el jefe del Gobierno recibió un telegrama de París.

Ambos prohombres celebraron una conferencia extensísima. Uno y otro político se han mostrado reservadísimos de lo que en la conferencia trataron.

Telegrafian de Lisboa dando cuenta del naufragio de un vapor en aguas de Figueira.

El vapor se sumergió tan rápidamente en el mar, que no dió tiempo a la tripulación para salvarse y perecieron todos.

En Tokio ha ocurrido un horroroso siniestro.

Se declaró un incendio en una casa, tomando tan extraordinarias proporciones, que se propagó a las inmediatas ardiendo a las pocas horas más de cuatrocientas.

Hasta la hora de entrar en máquina nuestro periódico no hemos recibido los últimos telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Cuentas corrientes disponibles a la vista... 1 1/2% anual. 8 días... 1'25. 30... 1'50.

«La Villa de Madrid»

Esta es la típica casa en su artículo que presenta más colección en vestidos y trajes para cristiano, gorras, capotitas y grandes surtidos en camisas, chambras, pantalones, enaguas, cuellos y paños.

MAYOR, 49. (Frente a las Casas Consistoriales).—ALICANTE.

POLVOS DE DON JUAN TENORIO

Son de resultados excelentes y reconocidos para la destrucción de pulgas, escarabajos, hormigas, chinches, mosquitos y demás insectos molestos y nocivos, sin ser nocivos a personas ni a animales domésticos ni a pájaros.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla.

Table with 2 columns: Description (Saldo anterior, Imposiciones durante la semana, Suma, Reintegros, Saldo) and Amount (PESETAS: 7.888.929'79, 328.601'87, 8.217.531'66, 191.345'29, 8.026.186'37)

Alicante 29 Agosto de 1908

CALZADO

DE MALLORCA

de elegante construcción, de gran solidez, cosido, surtido en todas clases y precios económicos.

GASTANOS, 37, (TIENDA)

Chic Parisien

CORSETERÍA CONFECCION FRANCESA



Especialidad de la casa Corsés faja para disminuir el vientre. Para novias, para estado interesante. Sostenedores de los pechos y tirantes.

ALICANTE: Josefa Peiró, plaza de Castelar, 1. VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.

LA VELOZ Pascual Ors Pérez

Despacho de Aduanas.—Tránsito.—Agencia Central de Transporte terrestre y marítimo.—Servicio combinado de domicilio a domicilio Servicio de Paquetes y encargos (llamado de Ordinarios) a entregar en propia mano entre Madrid, Barcelona y Alicante.

CAROLINA INVERNIZIO (339 Edición de la casa Mancoi)

Los misterios de Florencia

CUARTA PARTE Cuando Marcelo salió de casa de Bibí, repetía meneando tristemente la cabeza: —¡Pobres... ¡pobres criaturas!

una limosa é iba ya a meterse la mano en el bolsillo para sacar algunas monedas, cuando la vieja le preguntó con voz ronca: —¿No sois el conde Marcelo Delmonte?

El rostro de Marcelo se inflamó; le pareció cobardía rechazar el ruego de aquella vieja, y aunque encontraba la aventura algo misteriosa, no dudó más.

La vieja atravesó la calle y se metió en un portal que daba a un ancho corredor, en cuyo fondo había una escalera ancha y elegante, iluminada por un farol de petróleo.

Después, levantando un portier de terciopelo, que mostró el ingreso a un saloncito iluminado por algunos candelabros, añadió: —Pasad adelante, señor, y dignaos esperar un minuto.

base en un saloncito adornado con un lujo artístico, exquisito. Un perfume delicado de verbena llegó a su olfato y le hizo sentir un escalofrío por sus venas.

Luciana pareció gozar un instante de aquella emoción con aquella sorpresa. Había quedado en pie, con la mano apoyada sobre el espaldar de una silla.

¿Por qué se encontraba en aquella casa rodeada de aquel lujo? Era un misterio que Marcelo no conseguía explicarse.

Luciana se estremeció y miró al joven para ver si no mentía. El rostro de Marcelo estaba tranquilo y grave.

# ANUNCIOS

NUEVA SOMBRERERÍA

# J. ACEVEDO

12, PRINCESA, 12,

ALICANTE

Este nuevo y bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Al mismo tiempo tiene el gusto de participar que está empezando a recibir el selecto surtido para la próxima Temporada de Verano en sombreros de paja y tela como también de fieltro grises y blancos para caballeros y niños y niñas.—Grandes novedades en sombreros Jipijapa, Panamá, Italia, Junco, Manilas, Rotín y Napolitanos.

Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas.

Últimos modelos en sombreros ingleses marca Christy's.

Gran surtido en sombreros Sevillanos y Cordobeses, última novedad.

PRECIO FIJO

12, PRINCESA, 12,

PRECIO FIJO

## Almacenes de EL SIGLO NAVARRO HERMANOS

Grandes existencias en toda clase de Tejidos, Pañería y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 Trajes de niños en alpaca, hilo y lana, desde 3 pesetas

Colosal surtido en sedas negras y colores

Mayor y Pasaje de Américo

PRECIO FIJO

Mayor y Pasaje de Américo

Gran Fábrica de Somniers y Almacén de Muebles de todas clases

PRIMERA CASA

en somniers de todos los sistemas, a precios inmejorables y garantizando los artículos



## de JUAN AYELA

Fábrica: Calle de Bazán, núm. 99.—Almacén de muebles: Plaza de Alfonso XII, núm. 1

GRAN SURTIDO en camas de madera y de hierro, inglesas y del país. La casa que más barato vende



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES  
**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.  
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño o rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola se basta: por lo que, si se quiere, la persona más intrínseca el arte.  
Con el uso de esta agua se curan y evitan las picaduras, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.  
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
Es la única tintura que á los cinco minutos de su aplicación se rizará el cabello y no descede más color.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean teñir el pelo hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.  
Los prospectos explican el modo fácil de usarlo.—Precio 5 pesetas.  
De venta en Alicante: Droguería de Iremigio Romero y principales perfumerías y droguerías de España. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía.—Uriach y Compañía y Dr. Andreu.

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

MADRID

Domicilio social: Calle de Olózaga, n.º 1. (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas reservadas		54.425.035,10
Total		66.425.035,10

44 años de existencia.

Seguros contra incendios

Seguros sobre la vida

Esta gran compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

En este ramo de seguros entran toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales, rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que las de cualquiera otra compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, 48 y D. JUAN LLORCA, San Fernando, 36.

## EL CREDITO

Rafael Terol, 2.º 1.º y 2.º

Dinero sobre papeletas de empeño, alhajas, muebles, ropas, hipotecas, préstamos á empleados del Estado y militares en activo. Se admiten imposiciones á partir del 10 de Enero 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 á 250 pesetas	el 6 por 100 anual
> 250 á 500	> 8
> 500 á 1.000	> 10
> 1.000 á 5.000	> 12

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin, donde se detallan á satisfacción del inponente cuantos datos se pidan á la casa.

El Crédito como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuanto lo estimen conveniente.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica El Crédito.

Para detalles en que no se fijen en el anuncio, pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol 2.º 1.º y 2.º piso.

NOTA.—Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.

# LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENNA

Ha sido aprobada por las mejores eminencias médicas del mundo, como único descubrimiento científico é infalible contra toda clase de calvicie y enfermedades del cuero cabelludo. Entre dichas eminencias figuran algunas muy notables de Madrid, Barcelona, París, Londres y Cuba, no citando los nombres por no ocupar una página de este periódico. La Solidez del Cabello Villenna, por su poder tónico, vigoriza extraordinariamente la raíz del cabello, fortificándola en forma tal, que evita la caída con la primera fricción, favoreciendo su desarrollo y evitando las canas. La Solidez del Cabello Villenna, por su condición antiséptica, destruye en el acto cuantos microbios se residen en la cabeza, desapareciendo la caspa, costras, dolores neurálgicos y curando en muy poco tiempo todas cuantas enfermedades y malos humores en ella radican.

La Solidez del Cabello Villenna reúne estas excelentes condiciones: tonifica y preserva, limpia y cura, da belleza y esplendor, y es sin duda alguna, el ideal soñado por cuantos padecen de calvicie prematura, caída de cabello, y de cuantas personas son amantes de la conservación de su cabellera, llevando un perfume de lo más selecto que exigir puedan las señoras de buen gusto. Este magnífico preparado se vende al precio de 3,50 y 6 pesetas frasco en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Al por mayor: Centro de especialidades de Pérez Martín Velasco y C.ª, Alcalá, 7, y F. Gayosa, Arenal, 2, Madrid.

Alicante: Princesa, 6, Perfumería de D. Joaquín Pallás, y Droguería Alicantina, calle del Triunfo.

Fábrica de Persianas y Toldos

DE LONA DE TODAS CLASES

## ISIDRO BELLIDO

[Torrijos, 9.—Alicante

Se componen toda clase de persianas y se pintan.—Muestrarios de vinos y aceites en todas clases y tamaños.

Antonio Castaner

Consignaciones, despacho de Aduanas, transportes combinados de domicilio á domicilio. Representaciones, comisiones y tránsitos.—Paseo de los Mártires, 22.

Lampistería y Hojalatería

DE JOSÉ MOLINA MONLLOR

Labradores, 25.—Alicante

LA FABRIL VALENCIANA, sociedad anónima

Máquinas para coser y para hacer calceta y demás géneros de punto

Única fábrica en España.—Ventas al contado y á plazos á 2,50 y 5 pesetas semanales

Establecimiento para la venta: Paseo Méndez Núñez, 13, Alicante